

Gesamtes Medizinrecht

**Herausgegeben von
RA Prof. Dr. Karl Otto Bergmann,
Fachanwalt für Verwaltungs-
recht, Fachanwalt für Versiche-
rungsrecht, Fachanwalt für
Medizinrecht,
Richter am Bundesgerichtshof
Burkhard Pauge und Prof. Dr.
Heinz-Dietrich Steinmeyer,
2. Auflage 2014, 1.877 Seiten,
gebunden, 198,00 EUR,
ISBN 978-3-8487-0116-2**

Unter Berücksichtigung der aktuellen Gesetzgebung und Rechtsprechung arbeiten die Kommentatoren die Problemlagen heraus, die die gesetzlichen Neuregelungen im Medizinrecht mit sich bringen. Dies betrifft unter anderem den nun ausdrücklich im Bürgerlichen Gesetzbuch (BGB) verankerten Behandlungsvertrag, die erhöhten Anforderungen an die



Aufklärungs- und Dokumentationspflichten für eine wirksame Einwilligung, das Recht des Patienten auf Einsichtnahme in die Patientenakte, die Beitragsschulden in der Kranken-

versicherung und die Änderungen bei den Beweiserleichterungen und der Beweislastumkehr.

Die umfangreiche bundessozialgerichtliche Rechtsprechung wird aktualisiert wiedergegeben und erstmals werden das Embryonenschutzgesetz, die Mediation sowie große Teile der (Muster-)Berufsordnung für Ärzte kommentiert.

Das Werk ist ein klassischer juristischer Kommentar, der den praktischen Anwender des Medizinrechts, also Anwälte, Richter, Juristen in der ärztlichen Selbstverwaltung, Krankenhausjuristen und alle im Gesundheitswesen Tätige, die sich mit Rechtsfragen befassen (müssen), im Fokus hat. Alle relevanten Paragraphen werden einzeln besprochen. Trotz oder gerade wegen des Umfangs von 1.877 Seiten schafft der Beraterkommentar Orientierung und Rechtssicherheit.

Dr. jur. Alexander Gruner
Leiter der Rechtsabteilung